



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE



Direction de la Communication

NEWS

## Revue de presse



Mardi 13 Décembre 2022



### Finance islamique : La prohibition du taux intérêt, un argument attractif

L'introduction de la finance islamique dans les banques algériennes, depuis l'année 2000, à travers l'ouverture de guichets dans la majorité des banques publiques n'a pas laissé indifférents les citoyens qui s'y intéressent de plus en plus.



### Protection des terres de l'État : La loi sera renforcée

La mise en place de nouveaux outils juridiques pour éradiquer ce phénomène, reflète les exigences de la nouvelle gouvernance. Halte à l'anarchie. C'est du moins ce qu'il ressort des dernières directives de l'État relatives à la protection des terres.



### Les finances au rendez-vous

La 11ème édition du Salon des banques, des assurances et des produits financiers débutera aujourd'hui pour s'achever le 24 du mois en cours. Un événement rassemblant toute la communauté des finances, des banques, des assurances et des produits financiers, où des expositions, des conférences et des rendez-vous d'affaires seront organisés tout au long de l'événement qui donnera le ton de la manifestation.



**ALGÉRIE PRESSE SERVICE**

## [La Foire de la production algérienne ouvre ses portes mardi à Alger](#)

La Foire de la production algérienne (FPA), dans sa 30ème édition, ouvre ses porte mardi au Palais des expositions (Pins maritimes-Alger), et se poursuivra jusqu'au 24 décembre, sous le haut patronage du Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, avec la participation de près de 600 exposants représentant différents secteurs.



## [Sous le haut patronage du Président Tebboune : Ouverture de la Foire de la production algérienne](#)

La Foire de la production algérienne (FPA), dans sa 30e édition, ouvre ses portes, aujourd'hui au palais des Expositions (Pins-Maritimes-Alger), et se poursuivra jusqu'au 24 décembre, sous le haut patronage du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, avec la participation de près de 600 exposants représentant différents secteurs.



## [La compagnie ajuste ses ailes](#)

Avec de multiples chantiers en cours de réalisation ou sur le point d'être lancés, le secteur des Transports, est en plein essor. Le Chef de l'Etat, Abdelmadjid Tebboune a instruit le gouvernement d'accélérer l'achèvement des grands projets et chantiers du secteur. Il a ordonné la révision du mode de gestion de la compagnie nationale aérienne, Air Algérie. Et ce, en suivant un plan moderne en adéquation avec les normes internationales. Secteurs stratégiques et névralgiques dans toute économie, les transports aérien et maritime font l'objet d'un intérêt soutenu, surtout depuis que ces derniers ont montré leurs limites lors de la



## [Engagements sur l'Investissement, la Finance islamique et la Monnaie et le crédit](#)

Depuis son investiture, le Président Tebboune a entamé des chantiers institutionnels importants ainsi que des réformes économiques et financières. L'année 2022 a vu la réalisation de quelques-uns de ces engagements. La loi sur l'investissement est un exemple parmi tant d'autres.



### [Salon « des banques, Assurances et Produits Financiers » : Participation confirmée de CASH Assurances](#)

La compagnie CASH Assurances sera présente à la 11ème édition du Salon « des banques, Assurances et Produits Financiers » – ExpoFinances -, qui aura lieu au Pavillon central de la Safex – Pins Maritimes à Alger, du 13 au 22 décembre courant. L'événement regroupera les opérateurs activant dans le domaine des Finances, ainsi que des dizaines de milliers de visiteurs.



### [Réserves de pétrole : voici le classement de l'Algérie en Afrique](#)

On vous présente, dans ce nouveau numéro du lundi 12 décembre 2022, le classement de notre pays en ce qui concerne les réserves de pétrole. Ce n'est un secret pour personne. Notre pays est parmi les plus grands producteurs de pétrole au monde. Dans cette nouvelle édition de Dzair Daily, nous allons vous présenter le classement continental de l'Algérie en termes de réserves de pétrole. Vous allez trouver toutes les informations dans les lignes qui suivent.



### [Réserves d'or : classement de l'Algérie dans le monde arabe](#)

Vous voulez connaître le classement de l'Algérie en matière de réserves d'or à l'échelle arabe ? Si oui, vous êtes bien au bon endroit. Dzair Daily vous dévoile davantage d'informations à ce sujet, ce lundi 12 décembre 2022.



### [Les Douanes d'Alger organisent une grande séance de vente aux enchères](#)

Les Douanes d'Alger organisent le 14 et le 15 décembre, une importante séance de vente aux enchères publiques des marchandises appartenant aux recettes des Douanes, aux Entrepôts, et au port sec.

## Algérie 12 décembre 2019- 12 décembre 2022...Ce qui a changé en 3 ans

L'instant mérite une halte. Trois ans sont passés depuis l'élection de Abdelmadjid Tebboune à la tête de la présidence de la République. Une halte donc pour une évaluation de la mise en œuvre sur le terrain de son fameux slogan-programme : la nouvelle Algérie. Tout un programme qui a connu un début de concrétisation, notamment le désenclavement des zones d'ombre mais ralenti par les pratiques au niveau local qui ont conduit le chef de l'Etat à organiser deux rencontres avec les walis et à sévir contre les incompetents et les paresseux.



### المشروع لا يزال يفتقد للإطار التنظيمي في الجزائر

شراكة العام والخاص.. آليات لتقليص المخاطر وترشيد الميزانيات

تتجه الحكومة قريبا عبر مشروع قانون جديد إلى تفعيل الشراكة بين القطاعين العام والخاص، وهي إحدى الآليات، التي يرتقب أن تساهم في ترشيد الميزانيات وتقليص المخاطر التي يمكن أن يواجهها القطاع العام، عبر إشراك الخواص في الخطط التنفيذية.

الجزائر اليوم  
الخبر حيثما كان

### وزارة المالية تعلن عن مناقصة لبيع المركز التجاري باب الزوار

أعلنت المديرية العامة لأملاك الدولة "الجزائر شرق" عن مناقصة مختومة لبيع المركز التجاري باب الزوار. ويعتبر المركز التجاري باب الزوار الأول من نوعه في الجزائر، والذي فتح أبوابه للجمهور في عام 2010، ويتربع على مساحة 16244 مترًا مربعًا في قلب حي الأعمال باب الزوار، على بعد دقائق من مطار الجزائر الدولي وجامعة العلوم والتكنولوجيا هواري بومدين.

**CORRUPTION**

# Vente aux enchères d'une soixantaine de sociétés saisies

**La vente aux enchères des biens appartenant aux ex-oligarques condamnés pour corruption a débuté. Plus d'une soixantaine de sociétés saisies par la justice seront écoulées au cours de cette année dans le but de récupérer l'argent dont se sont indûment accaparés les mis en cause.**

**Abla Chérif - Alger (Le Soir) -** La liste de toutes ces entreprises est donc très longue et comporte tous les biens acquis illégalement par les anciens hommes d'affaires qui se trouvent actuellement en détention. Il s'agit, dans la globalité, d'entreprises ayant été mises sur pied par leurs propriétaires grâce aux avantages qui leur ont été accordés par des hommes politiques au pouvoir ayant fait également l'objet de lourdes condamnations par la justice.

Selon les informations qui se trouvent en notre possession, ces

**Il s'agit, dans la globalité, d'entreprises ayant été mises sur pied par leurs propriétaires grâce aux avantages qui leur ont été accordés par des hommes politiques au pouvoir.**

sociétés sont versées dans différentes activités commerciales. Des investissements ont eu lieu dans absolument tous les secteurs généraux d'importants profits financiers (produits pharmaceutiques, alimentation, pièces détachées, céramique, transformation de produits...).

Tous les procès qui se sont déroulés au cours de ces trois dernières années ont démontré que ces anciens hommes d'affaires ont bénéficié de facilités qui leur ont per-



Photo : DR

mis de décrocher toutes sortes de projets, parfois immenses, de bénéficier de plusieurs crédits bancaires à la fois et d'avoir surtout pu obtenir des budgets astronomiques, très souvent accompagnés d'avenants pour la réalisation (parfois inachevée) de ces projets. C'est l'octroi de ces incroyables facilités de sommes incroyables d'argent et des privilèges immenses à un groupe d'oli-

per au développement économique national ont été, on le sait, récupérées par l'État au cours des mois précédents. Il en a été ainsi pour l'usine de production d'huile (Jijel) appartenant aux frères Kouinéf. « Cette usine devra couvrir 50% des besoins nationaux en matière d'huile de table et 80% de l'aliment de bétail », avait annoncé le directeur général du secteur public commercial au ministère de l'Industrie. Il avait également annoncé que l'entreprise du transport universitaire Mahieddine Tahkout allait être placée sous la tutelle du ministère des Transports sous l'appellation de « transport et service pour l'universitaire ».

La même source avait également évoqué la mise sous tutelle de l'État de l'ETRH de Ali Haddad et

la Direction des domaines a fixé le 27 décembre prochain comme date limite de dépôt des soumissions et annonce que l'ouverture des offres aura lieu une journée plus tard. Les acheteurs potentiels devront cependant être de nationalité algérienne. Le premier prix de ce centre commercial a été fixé à plus de 11 milliards de DA.

Athmane Mazouz possède deux autres centres commerciaux du même genre à Oran et Sétif, et il est attendu qu'ils soient également mis aux enchères selon des critères bien définis. Ces opérations seront suivies par la vente aux enchères des soixante autres sociétés ayant été saisies par la justice à l'issue de condamnations définitives dont ont fait l'objet leurs anciens propriétaires. Cette liste

**« Cette usine devra couvrir 50% des besoins nationaux en matière d'huile de table et 80% de l'aliment de bétail. »**

des entreprises, composées de plusieurs filiales, de Athmane Mazouz. Certains des biens de ce dernier ont été mis à la vente aux enchères cette semaine. C'est le cas de Bab Ezzouar Center. Un avis publié par

est cependant appelée à s'allonger prochainement. Elle ne deviendra définitive qu'après prononciation des condamnations dans tous les procès liés à la corruption.

A. C.

**MARCHÉ PÉTROLIER**

# «La baisse des prix sera temporaire»

**À l'ouverture des marchés pour la première séance de la semaine, très tôt dans la matinée d'hier lundi, le Brent était cédé autour de 76,50 dollars/baril avant de se remettre à la baisse vers la mi-journée pour marquer un peu plus de 75 dollars. Une séquence qui ne surprend pas outre mesure eu égard aux incertitudes qui entourent l'offre et la demande de brut sur le marché.**

La semaine écoulée et celle qui a été ouverte, hier lundi, par l'instabilité des prix d'hier illustrent parfaitement toute l'incertitude qui mine le marché pétrolier mondial. Une incertitude «enrichie» par la fermeture de l'oléoduc Keystone, qui a subi mercredi la fuite de pétrole la plus importante aux États-Unis depuis dix ans, et la peur de l'impact haussier du plafonnement des prix du G7 sur les exportations russes. Après le scénario de la semaine dernière qui a vu monter de plusieurs crans la crainte d'une destruction importante de la demande en raison d'une récession mondiale, les prix du pétrole ont chuté à leur plus bas niveau depuis décembre 2021. La raison de cette baisse des prix des deux barils de référence, plusieurs analystes la mettent sur le compte de la hantise d'une récession mondiale, donc d'une consommation de brut rudement affectée.

Cette même crainte a été le moteur de gains — certes limités mais des gains quand même — rendus possibles par, d'une part, la menace brandie par la Russie de ne plus exporter de pétrole aux pays initiateurs du plafonnement du prix de son baril de brut, et d'autre part, par la réactivation de la machine économique en Chine avec la levée des mesures restrictives introduites avec la réapparition de nombreux cas de Covid. Et puis si le prix du pétrole est remonté la semaine dernière, il le doit à l'Opep+. En effet, selon une

enquête d'Argus, le fournisseur de données et d'indices de référence des prix de l'énergie entre autres, l'Opep+ est de nouveau tombée bien en dessous de son quota de production en novembre puisque celui-ci a chuté à 38,29 millions de barils par jour (bpj), soit 1,81 million de bpj en dessous du quota mis à jour. La crainte d'une baisse conséquente de l'offre de pétrole a été alimentée par la fermeture et l'absence d'une date pour la réouverture du pipeline Keystone suite à la découverte d'une grosse fuite privant ainsi le marché de 600 000 bpj acheminé du Canada aux États-Unis.

C'est une tranche de vie, depuis plusieurs semaines, marquée donc plus par des bas que des hauts qu'aura connus le marché pétrolier. Et cela ne risque pas de trop changer. Du moins pas avant le début

de l'année prochaine, comme le prévoient, voire préviennent, des spécialistes de tout bord, à l'instar de Jamie Dimon de la banque JP Morgan, dont les propos tenus sur une chaîne TV américaine ont été repris partout. Pour ce spécialiste américain, la récente chute des prix du pétrole est due au ralentissement de l'activité économique en Chine et «la baisse des prix ne sera que temporaire» avant de mettre en exergue ensuite ce dont les pays producteurs, l'Algérie comprise, se plaignent depuis des années : le sous-investissement dans le pétrole et le gaz. Et puis, entre autres facteurs haussiers, il y a l'attitude de la Russie. Celle-ci a déjà indiqué qu'elle ne vendrait pas son pétrole aux pays qui appliqueront le plafonnement du prix. Alors que les Occidentaux misent sur le fait que la Russie aura tout intérêt à continuer à

vendre son pétrole, même avec des gains moins élevés, il n'est pas écarté que le président Poutine, tel qu'il l'a démontré avec le gaz, retire une partie de son pétrole du marché mondial, dans un contexte d'offre et de demande déjà serré. Ainsi, la Russie contribuerait assurément à une hausse significative des prix du baril, comme le prédisent de nombreuses institutions financières. Ainsi, Pictet Wealth Management, la firme d'investissement suisse, table sur un baril de Brent à 115 dollars fin 2023, alors que la société de services financiers UBS anticipe de son côté sur le prix de 110 dollars dès la fin du 1er trimestre 2023 au moment où les analystes de Bank of America voient le prix du même baril de Brent s'élever à 100 dollars en moyenne sur l'année 2023.

**Azedine Maktour**

افتتاح معرض الإنتاج الجزائري اليوم بمشاركة 600 عارض

## تحقيق نمو اقتصادي قوي ومتفتح

■ للمرة السادسة.. المؤسسات الاقتصادية العسكرية حاضرة في المعرض

■ تخصيص جناح لتخفيضات آخر السنة موجه للبيع المباشر للجمهور

الجديد وكذا تنمية وعصرنة قطاع الفلاحة في مواجهة التحديات الحالية، وأهمية تحقيق الأمن الغذائي، كما ستظم ورشات عمل حول التجارة الإلكترونية ونشاطات أخرى. وموازاة مع المعرض، خصّصت "صافكس" جناحا لتخفيضات آخر السنة والذي سيكون موجها للبيع المباشر للجمهور.

كما تنظم غرفة الصناعة التقليدية والحرف الصالون الوطني للخزف الفني بجناح "جرجرة". ويأتي تنظيم هذه النسخة، من المعرض، في الوقت الذي يعرف فيه الاقتصاد الوطني حركة معتبرة في الفترة الأخيرة مع ارتفاع غير مسبوق للصادرات خارج المحروقات، بما يتماشى مع توجيهات رئيس الجمهورية لجعل سنة 2022 "سنة اقتصاد"، من خلال تسخير كل الإمكانيات واعتماد الإصلاحات اللازمة بعد استكمال الصرح الدستوري والمؤسساتي لإنعاش القطاعات الاقتصادية، خاصة تلك التي يتم الاعتماد عليها لتكون قاطرة النهضة التنموية.

ويرسخ معرض الإنتاج الجزائري دوره، بكونه أكبر تجمع للشركات والمؤسسات العمومية والخاصة والجمعيات والمنظمات وكذا الخبرات والكفاءات وكل الهيئات الوطنية الفاعلة في تحريك عجلة الاقتصاد وتحقيق النمو. ويعكس الإرادة والرغبة لدى المتعاملين الجزائريين لرفع التحدي وإبراز إمكانياتهم وآخر منتجاتهم لتسويقها داخليا وخارجيا.

المسكينة، الصناعة المصنعة، (أثاث، ديكور، نسيج)، الصناعة الكهربائية، الإلكترونية والكهرو-منزلية، الصناعة الكيميائية والبتروكيماوية، الصناعة الميكانيكية، الصناعة الغذائية والتعبئة والتغليف، خدمات وبنوك، البناء ومعدات البناء وقطاع الصناعة التقليدية.

وتسجل المؤسسات الاقتصادية العسكرية حضورها في هذا المعرض للمرة السادسة على التوالي، "لما لهذا القطاع من أهمية كبرى بفضل الخطوات العملاقة التي خطتها الصناعات العسكرية، والمستوى العالي من التطور والاحترافية ونقل للتكنولوجيا المتقدمة" ما جعلها جزءا لا يتجزأ من الاستراتيجية الاقتصادية الوطنية.

وقد برمج المنظمون أياما دراسية على شكل جلسات حوارية لمناقشة عدة مواضيع على غرار قانون الاستثمار

يفتتح معرض الإنتاج الجزائري، في طبعته 30، اليوم، أبوابه بقصر المعارض السنوي البحري، بالعاصمة، ليدوم إلى غاية 24 ديسمبر الجاري، تحت الرعاية السامية لرئيس الجمهورية السيد عبد المجيد تبون، بمشاركة نحو 600 عارض يمثلون مختلف القطاعات.

### عادل.م

أعلنت الشركة الجزائرية للمعارض والتصدير "صافكس" أن هذه الطبعة، التي تشرف عليها وزارة التجارة وترقية الصادرات، تنظم تحت شعار "نحو تحقيق نمو اقتصادي قوي ومتفتح"، بمشاركة نحو 600 عارض على مساحة إجمالية تقارب 27000 متر مربع، يمثلون مختلف القطاعات.

من بين هذه القطاعات الصناعة

البنك يكشف شروط وتفاصيل العملية

## سكنات بقروض حلال وتقسيط مريح بالقرض الشعبي

ويخصوص إجراءات القبول أو الرفض، أكد البنك على السرعة في معالجة الطلبات، وحدد فترة 8 أيام كأقصى حد، ليختار بعدها الزبون العقار الذي يريده ثم يتفق مع البنك على هامش الربح، وطريقة سداد الأقساط الشهرية التي قد تمتد لـ 30 عاما، وتكون سارية المفعول ابتداء من تاريخ تعبئة التمويل على أن يكون دفع آخر قسط عند بلوغ سن 70 عاما. وحسب ما هو مبين في الموقع الرسمي فإن سقف التمويل يصل إلى 90% من قيمة العقار، ففي حال اقتناء مسكن بمليار سنتيم مثلا يدفع الزبون 100 مليون سنتيم ويتكفل الصندوق بتسديد 900 مليون سنتيم، ويتم السداد خلال 30 سنة، بمعدل 30 ألف دينار شهريا. ■ كمال - ل

أطلق القرض الشعبي الجزائري خدمة اقتناء سكنات "حلال" بالتقسيط المريح، حسب ما أعلن عبر موقعه الرسمي.

وحدد البنك كيفية وشروط الاستفادة من التمويل الإسلامي لشراء مسكن بصيغة المراجعة العقارية، حيث أوضح أن الزبون هو الذي يختار ما يريد، ثم يقوم البنك بشرائه وإعادة بيعه له بهامش فائدة متفق عليه.

وأضاف المصدر أن حق الشراء مكفول لكل الأشخاص الحائزين على الجنسية الجزائرية، وتقل أعمارهم عن 70 عاما ولهم دخل ثابت ومنتظم "أزيد أو يساوي 40 ألف دينار جزائري"، ولا يتجاوز قسط التسديد نسبة الـ 30 بالمائة من الأجرة الشهرية.



وزارة المالية  
MINISTRY OF FINANCE

Bonne lecture

💡 Avez-vous des questions?  
Contactez nous sur :

✉ [dc@mf.gov.dz](mailto:dc@mf.gov.dz)

☎ Poste: 2784

[www.mf.gov.dz](http://www.mf.gov.dz)



@MFinance\_dz



@MFinancesdz



MFINANCES CHANNEL وزارة المالية الجزائرية



Copyright © MINISTÈRE DES FINANCES  
Immeuble Ahmed Francis, Cité Malki, Benaknoun - Alger